



CANDIDATURA DE D^a MARÍA JOSÉ VIÑALS A LOS PREMIOS NACIONALES DE INVESTIGACIÓN 2025

Aprobada por Consejo de Gobierno de 28 de julio de 2025

El objetivo de los Premios Nacionales de Investigación es reconocer el mérito de personas investigadoras españolas con una dilatada carrera científica que estén realizando una labor profesional destacada de relevancia internacional en sus respectivas áreas de investigación y contribuyendo de forma eminente al avance del conocimiento.

Mediante la concesión de los Premios Nacionales de Investigación se pretende reconocer el mérito de personas investigadoras españolas que estén realizando un trabajo excelente y hayan alcanzado logros relevantes en sus respectivas áreas de investigación.

En las bases publicadas para la concesión del premio para el año 2025 se indica que para poder optar como candidato a una de las categorías del Premio Nacional de Investigación, la persona deberá ser propuesta por un nominador, de entre los que se encuentran las Universidades. Pudiendo ser elegibles aquellas personas que estén desarrollando una labor investigadora excelente y reconocida internacionalmente en una institución española en el momento de la presentación de sus candidaturas.

La Universitat Politècnica de València, como universidad pública, es una de las entidades con capacidad nominativa en estos premios, siendo que se ha puesto de manifiesto que D^a. María José Viñals como Investigadora Doctora ha realizado grandes logros en el campo de la Planificación y Gestión Turística del Patrimonio Natural y Cultural y las Áreas Protegidas, la Gestión de Visitantes e Interpretación del Patrimonio, y la Conservación de Sitios Patrimoniales. En concreto, ha dirigido hasta la fecha 13 tesis doctorales (más 5 en curso), 53 trabajos de fin de máster (más 7 en curso), numerosos proyectos de investigación y contratos con administraciones públicas (más de 70), publicaciones destacadas (más de 200) y también acciones de transferencia de conocimiento e innovación como informes técnicos y judiciales, cursos de formación técnica, acciones de divulgación y sensibilización, diseño de centros de visitantes y museos (por ejemplo, el Centro de Visitantes del Pantano de Gandia, España; Centro Nacional de Humedales de Ghar El Melh, Túnez; Museo de los Astilleros, Antigua y Barbuda; Casa Galeano, Gracias, Honduras) y acciones técnicas de cooperación internacional. También ha contribuido a la divulgación de la ciencia a través de revistas de divulgación como *National Geographic*. Otra línea de investigación es el manejo de humedales. La Dra. Viñals se ha centrado en el análisis de los problemas de gestión en la conservación de los recursos naturales y culturales y el uso público de los humedales, y con aspectos



relacionados con su protección jurídica y su inclusión en convenciones internacionales (Convención Internacional sobre los Humedales, Convención del Patrimonio Mundial de la UNESCO, Convención de la Biodiversidad).

Es por este motivo que se considera del todo oportuno proponer a D^a. María José Viñals Blasco como candidata a los Premios Nacionales de Investigación 2025 en la categoría de “Ramón Menéndez Pidal”, del área de Humanidades.

Por todo ello, el Consejo de Gobierno, a propuesta de la Comisión de I+D+i, aprueba la candidatura de D^a. María José Viñals Blasco a los Premios Nacionales de Investigación 2025 en la categoría de “Ramón Menéndez Pidal”, del área de Humanidades